

## **Unterstützung der Ansiedlung eines kulturellen Ankerzentrums für queere Geschichte und Kunst in Margareten**

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der SPÖ und neos stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 20.09.2022 gemäß § 24 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen folgenden

### **Resolutionsantrag**

Die Bezirksvertretung Margareten spricht ihre volle Unterstützung für die Ansiedlung eines kulturellen Ankerzentrums für queere Geschichte und Kunst durch den Verein „QWIEN – Zentrum für queere Geschichte“ in Margareten aus. Das Ankerzentrum, soll als Forschungs- und Communityzentrum die LGBTIQ-Geschichte der Stadt dokumentieren, archivieren und vermitteln. Dieser Raum für queere Geschichte und Kunst, das nicht nur archivarische Forschung, sondern auch museale Nutzung und Veranstaltungsmöglichkeiten beinhaltet, im Bezirk Margareten soll in Zukunft eine Aufwertung des kulturellen Angebots in unserem Bezirk und der ganzen Stadt Wien bedeuten. Damit wird aufbauend auf bereits existierende Strukturen eine multifunktionale Schnittstelle zwischen den Communities, der Wissenschaft und der Kultur geschaffen.

### **Begründung**

Bereits seit den 1990er-Jahren leisten Vereine in Wien einen wichtigen Beitrag zur Aufarbeitung queerer Geschichte in unserer Stadt. Seit 2009 wurde mit QWIEN ein zentrales Forschungszentrum mit der Vision etabliert, der Geschichtsschreibung in Wien ihre Queerness zu geben – und queeren Menschen ihre Alltagsgeschichte. Die Ergebnisse der zahlreichen Forschungsprojekte in diesem Bereich haben in den letzten Jahren einen wichtigen Beitrag zur Sichtbarmachung der vielfältigen Geschichte Wiens geleistet und damit weit über die LGBTIQ-Community hinaus zum Ausbau des kulturellen Angebots in unserer Stadt beigetragen.

Mit der Schaffung der kulturellen Ankerzentren legt die Stadt Wien seit 2020 einen Fokus auf den niederschweligen Zugang zu Kultur in allen Teilen der Stadt. Ein solches Ankerzentrum kann nun auch in Margareten entstehen. Die Schaffung eines solchen Zentrums würde nicht nur das kulturelle Angebot Margareten bedeutend erweitern, sondern auch einen wichtigen Beitrag zur stärkeren Sichtbarmachung jener Vielfalt leisten, auf die wir in unserem Bezirk besonders stolz sind. Mit der vorliegenden Resolution drückt die Bezirksvertretung Margareten daher ihre volle Unterstützung für die Ansiedlung es Vereins QWIEN durch ein kulturelles Ankerzentrum für queere Geschichte in Margareten aus.

BRin Mag.<sup>a</sup> Elke Hanel-Torsch  
Klubvorsitzende SPÖ

BR Markus Österreicher  
Klubvorsitzender neos

Büro der Bezirksvorsteherin  
für den 5. Bezirk

12. Sep. 2022

Zahl:

Beilage:

S 1923900/2022